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「芦屋市総合公園・潮芦屋ビーチの利活用」に関する調査結果 
 

 

【第 2 回アンケート】 

芦屋市総合公園（以下、「総合公園」という。）は、芦屋市内で最も広い公園であり、

平成 15 年の開園以来、休息、鑑賞、散歩、遊戯、運動など様々な目的で利用される

場所として、また総合公園の南側にある潮芦屋ビーチは、直接海に触れることができ

る場所として、ともに多くの市民の方々に愛されております。本アンケートは、開園

より 20 年を迎えた総合公園及び潮芦屋ビーチについて、今後何度も訪れたくなるよ

うな魅力ある公園づくりを進めていくための基礎資料とするため、ご意見をお聞きす

るものです。 
 

ご回答いただいたモニターの皆様、ご協力ありがとうございました。 

   ●調 査 期 間  令和 5 年 10 月 18 日から 10 月 31 日まで 

   ●設 問 数  10 問 

   ●有効回答率  91.0％（対象者数 100 人 有効回答者数 91 人） 

   ●有効回答者の構成割合  男性：48.4％、女性：51.6％ 

   （18～20 歳代 16.5％、30 歳代 19.8％、40 歳代 20.9％、50 歳代 20.9％、60 歳代以上 21.9％） 

 

※図表中の N 値は、分類別回答者数を表します。 

※複数回答の設問（MA）は、回答比率が 100％を超えます。

【アンケート結果】 
問１ あなたはどのくらいの頻度で総合公園・潮芦屋ビーチを利用しますか。 
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問 2 あなたが総合公園・潮芦屋ビーチを利用する目的は何ですか。（MA） 
 

 
 

年代 「その他」を選択された方のご意見 

30 代 環境学習イベントの主催 

30 代 習い事 

40 代 釣り 

80 代 サイクリング 

 

問 3 あなたが利用したことがある施設を教えてください。（MA） 

 

 
   

年代 「その他」を選択された方のご意見 

30 代 ビオトープ池 

40 代 ベランダ（正式名称：南芦屋浜南護岸） 

50 代 遊歩道を使ったウォーキング 
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スポーツなどのレクリエーション
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水辺、磯あそび

花や緑など自然を楽しむ
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遊びや交流（コミュニケーション）
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潮芦屋ビーチ

N=77 
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問 4 あなたは、総合公園に今後どのような活動の場として期待しますか。 

（最大３つまで）（MA） 

 
 
 
 

年代 「その他」を選択された方のご意見 

40 代 釣り 

50 代 

これだけの運動スペースがあり、バリアフリーなので、車椅子テニスや車椅子バスケットなども

利用してもっと芦屋を素敵な街にしたり、芦屋に住んでいる方の車は高級車が多いので、車のイ

ベントなどをしてはどうでしょうか？広いので見応えがあります。 

 
問 5 あなたは、総合公園内のどのような施設やサービスが充実すれば訪れたいと 

思いますか。                   （最大３つまで）（MA） 
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ペットを散歩させる場

健康づくりの場
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くつろぎや交流（コミュニケーション）の場

イベント活動の場

子どもの遊び場

スポーツなどレクリエーション活動の場

花や緑を楽しむ場
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ボールやヨガマットなどの遊具のレンタル

競技応援スペース（観戦スタンドなど）

ロッカーやランニングなどの着替え場所

（ランニングステーション）

ドッグラン

遊具等の種類や数の充実

バーベキュー道具のレンタル

（コンロ貸し出し、材料の提供など）

園内の花や緑を豊かにする

園内の美化（園内及びトイレの清掃、

樹木の剪定や除草など）

パラソル付きベンチ・テーブル

などがある休憩コーナー

カフェ・軽食など

N=91 

 

N=91 

     

     

   などがある休憩コーナー 
    パラソル付きベンチ・テーブル 

         園内の美化（園内及びトイレの清掃、 
    樹木の剪定や除草など） 

 バーベキュー道具のレンタル 
    （コンロ貸し出し、材料の提供など） 

     （ランニングステーション） 
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年代 「その他」を選択された方のご意見 

10 代 子どもが水遊びできるような所 

30 代 
空いている曜日や時間帯だけでもよいので、駐車場の無料時間帯を 1 時間等長めに設定してい

ただけると子どもに運動をさせてあげられるので助かります。 

40 代 
東浜、西浜テニスコートが総合公園に含まれるかどうかわかりませんが、テニスコートの予約

をもっと簡単にして欲しい。 

50 代 
自由に利用できる工房(有料でも可)のような場所で、生活を改善できる自宅の DIY をしなが

ら、コミニケーションできるような空間があればいいと思います。 

50 代 子ども達の作品展、手作り講座ボランティアの場 

60 代 駐車場、専用の巡回バス 

 

問 6 あなたは、総合公園内のどのようなイベント・プログラムが充実すれば 

訪れたいと思いますか。                         （最大３つまで）（MA） 

 
 

年代 「その他」を選択された方のご意見 

40 代 

子どものスポーツができる場所が欲しい。場所の取り合いによるトラブルを避けるために、運

動場などで野球やサッカーはできないという問題は、なんとかならないか。あと、予約が簡単

にできる仕組みが欲しい。 

50 代 問 5 で回答しましたが、子供たちの作品展、手作り講座ボランティアの場が欲しい。 

50 代 
特にイベント・プログラムを充実しなくても、今のままでも訪れています。（現状で充分で

す） 

3.3%

5.5%

6.6%

15.4%

18.7%

23.1%

25.3%

37.4%

54.9%

54.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

その他

文化系の教室（茶道、華道教室、

絵画教室、料理教室など）

ペットマナー教室

スポーツ系の教室（サッカー・

ラグビー・陸上系種目など）

花や緑と触れ合える教室

（園芸講習会など）

子育て支援（子ども遊び、

親子で遊べる体験型の教室など）

健康増進（体力づくり教室など）

環境学習（自然観察や星空観察など

自然に親しむ観察会など）

マルシェ・フリーマーケット

キッチンカーやワゴン

などでの飲食販売

N=91   
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問 7 あなたは、総合公園の利用マナーについて気になる点はありますか。 

 
問 7-1 総合公園の利用マナーについて気になる点を教えてください。 

（最大３つまで）（MA） 
※問 7 で「気になる点がある」と回答された方にお聞きします。 

 
 

年代 「その他」を選択された方のご意見 

20 代 自転車の停め方（道の真ん中に堂々と停めている） 

30 代 駐車場に入れず路肩駐車している人がいる。 

30 代 放置自転車 

50 代 バーベキューのにおいが住宅地エリアへ拡散されている。 

50 代 
利用マナーではありませんが、散歩通路の雑草が多くて気になります。（財源に限りが有るで

しょうが、草刈りや剪定を希望します。） 

60 代 雑草や落ち葉など緑の手入れ 

気になる点がある

22.0%

気になる点はない

78.0%

30.0%

5.0%

10.0%

20.0%

25.0%

50.0%

55.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

その他

バイクの乗り入れ

迷惑な花火

ボール遊びのマナー（他の利用者に

迷惑となる・危険を及ぼす）

騒音（大きな声、大きな音）

ゴミのポイ捨て

ペットのマナー（フンの放置、放し飼い）

迷惑となる・危険を及ぼす）迷惑となる・危険を及ぼす）

N=20 

N=91 

          ペットのマナー

（フンの放置、放し飼い） 
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問 8 あなたは、潮芦屋ビーチに今後どのような活用の場として期待しますか。 

（最大３つまで）（MA） 

 
 

年代 「その他」を選択された方のご意見 

60 代 何もなくていい。 

 
 
問 9 あなたは、潮芦屋ビーチの利用マナーについて気になる点はありますか。 
 
 

 

1.1%

11.0%

26.4%

26.4%

26.4%

28.6%

37.4%

38.5%

49.5%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

その他

ペットを散歩させる場

スポーツなどレクリエーション活動の場

健康づくりの場

イベント活動の場

花や緑を楽しむ場

自然観察の場（磯遊びなど）

子どもの遊び場

くつろぎや交流（コミュニケーション）の場

気になる点がある

22.0%

気になる点はない

78.0%

N=91 

N=91 
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問 9-1 潮芦屋ビーチの利用マナーについて気になる点を教えてください。 

（最大３つまで）（MA） 
※問 9 で「気になる点がある」と回答された方にお聞きします。 

 
 
 
 

年代 「その他」を選択された方のご意見 

50 代 
利用マナーではありませんが、散歩通路の雑草が多くて気になります。（財源に限りが有るで

しょうが、草刈りや剪定を希望します。） 

80 代 スケボーなどのマナー、砂浜での犬の放し飼い 

 
 
問１０ その他、総合公園・潮芦屋ビーチについてのご意見をご自由にお書きください。 
 

年代 総合公園・潮芦屋ビーチについてのご意見 

20 代 津波防止の堰堤は無駄だったのではないかと思います。 

30 代 

保育園が終わったあとに子どもと夜間に総合公園で自転車の練習や昆虫観察などに行くことも

あるのですが、駐車場が 19 時で入場不可、20 時で閉まってしまうので、駐車場の制限時間を

21 時までにするか、入場を 19 時半までにする等、30 分～1 時間でも遅めにしていただける

と助かります。施設としての芦屋総合公園は芦屋市転入の理由の一つでもあり、とても満足し

ています。もう一点、駐車場の利用時間が 1 時間まで無料だと、その範囲内で軽く時間を潰し

たりピクニックしたりしやすくなり嬉しいです。 

10.0%

10.0%

10.0%

20.0%

20.0%

60.0%

90.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

その他

ボール遊びのマナー（他の利用者に

迷惑となる・危険を及ぼす）

バイクの乗り入れ

騒音（大きな声、大きな音）

迷惑な花火

ペットのマナー

（フンの放置、放し飼い）

ゴミのポイ捨て

N=20

ペットのマナー

（フンの放置、放し飼い）

迷惑となる・危険を及

ぼす）

迷惑となる・危険を及ぼす）
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30 代 

お金をかけずに一日中遊べる場所として重宝しており、子どもを連れてよく遊びに行きます。

総合公園は市民が気軽に利用できる場であり続けて欲しいと思っています。神戸市の須磨海浜

公園のようなリゾート地化は望みません。 

30 代 ランニングで使用することが多いので、夜間もなるべく明るくしていて欲しい。 

30 代 保育園の散歩等でも利用しており、身近に素晴らしい環境があることに感謝しています。 

30 代 

私自身は住んでいる場所から距離がある事から頻繁に訪れることは無いのですが、息子が中学

校でバスケットボールを始めて、友人たちとバスケの練習によく行っています。バスケットは

練習する場所がかなり限られているので、とてもありがたいです。潮芦屋ビーチについては、

遊泳禁止の看板がある場所でふざけている人達を目撃した事もあるので、事故等ネガティブな

事が起こらないようルールの周知は必要だと思いました。 

30 代 

市のイベントを知らないだけかもしれませんが、メリケンパークのようにたくさんの人が参加

できるようなイベントがあると嬉しいです。あと、参加したくても交通網の問題があるので、

もっと利用しやすいように整備されることを願っています。(花火大会含む) 

40 代 可能な時に利用させていただきます。 

40 代 大きなイベント（コンサート）などをして、活性化したらいかがでしょう。 

40 代 

自宅から遠く、なかなか利用機会がありません。バーベキューが出来るなら行きたいねと家族

で話しています。日常的に利用するというよりはイベントなどで行く機会があるかな？という

感じです。 

40 代 
中心地より少しはなれているので、もう少し魅力のあるイベントなどがなければわざわざ行か

ないと思う。 

40 代 

小さい子どもがいるうちは、子どもの遊び場。大きい子どもなら、スポーツを無料でいつも楽

しめる場所。年配になれば、散歩等、軽いスポーツができる場所。いずれも気軽に無料で行け

ることが大事。駐車場代や、1000 円未満の金額なら問題なし。マナーは大事ですが、マナー

重視を謳いすぎると行く気がなくなる。自宅でオンラインゲームを楽しむ子どもが増える理由

がよくわかる。オンラインゲームが一番気軽でお金もかからない。競合はオンラインゲームか

な。でも、これではまずい、と思っています。いっそのこと外でオンラインゲームをやってみ

ては？ 

40 代 

BBQ の際、遠方からケータリングを呼びましたが、手ぶらで楽しめるサービスがあれば毎年利

用したいです。日除けテントやテーブル・イスの貸し出し、食材や道具など。スタバなど出来

たら、より素敵な南芦屋になるだろうと思います。 

40 代 カフェやお酒が楽しめるスポットがあれば、散歩がてらに寄りたいです。 

40 代 駐車場を 1 時間無料にして欲しい。 

40 代 
自宅から遠いので使う機会が無い。バス等の交通機関があれば、使う機会も増えると思う。そ

もそも公共交通に不自由しない場所から来てるので、自家用車前提だと使いにくい。 

50 代 
子ども達が自転車に乗って遊べるようなコース？があると、子ども達の遊び場も広がるかも？ 

監視員までは必要ないが、防犯カメラはつけて欲しい。 

50 代 
小中学生レベルの子どもがワクワクするような体験ができて、考える力を育てるような施設や

イベントがあれば良いと思います。 

50 代 

無農薬野菜果物販売、手作り、障がい者イベント、子ども達に体験教室などお年寄りから伝授

できたらなと。あまり飲食、遊戯の場にすると治安悪化になると思います。自然を大切にする

話と草刈り、ゴミ集めもあればと思います。 

50 代 総合公園に関しては、バス停以外使う事（中に入る事）がないし、入りづらいです。 

50 代 限られた財源の有効活用に期待します。 

50 代 有料でもいいので、総合運動公園まで循環バスなどがあると行きやすい。 

50 代 

「海の写真コンテスト」のようなイベントがあれば、皆様、普段より潮芦屋ビーチに足を運

び、撮影を楽しまれると思います。入選作品を総合公園に展示すれば楽しいし、潮芦屋ビーチ

の魅力を再発見出来るような気がいたします。 
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60 代 

休憩できるカフェがあればいいと思いますが、障がいのある方とない方の両方で運営できるよ

うなカフェができるといいなと思います。例えば、障がい者の施設で、市の支援を受けて開く

カフェに学生が共に働くことができたり、高齢者の方々のばあば・じいじカフェのようなもの

も面白いのではないでしょうか。 

 
60 代 

あの広さは本当に素晴らしい。視界を遮るものがない空の広さも素晴らしいけれど、ちょっと

遠いので何かのついでに立ち寄れるような便利さがあれば嬉しいと思う。行けば常に花が咲い

てる（桜以外、ミモザやライラックや金木犀や藤のような木）だけで感動がある。キッチンカ

ーなんて必要かな？何もなければ散歩やスケッチをしたりダンスを練習したり、人それぞれの

楽しみ方ができる。自由に楽しめる。楽しんだ後に、夕日が美しいと感動する。鳥も鳴いてる

し、工場の臭い匂いもしてるけどその時こそ花の香りがしたら感動する。風が強いからこそ凧

上げが楽しい。 

60 代 これからの発展に期待しています。 

60 代 みんなが足を運ぶイベントをして欲しい。 

70 代 

奥池からは遠いので今までは馴染みがない。しかし、充実させ活用を図るなら、全ての市民が

憩える場として活用できる配慮が必要です。そのためには、巡回バス（無料）を使えるような

思いきった施策が必要だと考えます。交通費もかかりすぎると、活用は地元近くの住民に比べ

極端に少ないか活用はできません。又は、バス代の助成などの配慮ですね。（時間も 40 分以

上かかります。費用と時間を考慮して活用を図るべきではないでしょうか？） 

70 代 

ビーチについては、水遊びは許可の様だが遊泳は禁止されている。夏場は遊泳エリアを決め

（やや深いので対策要）、監視員を置き許可すれば、もっと来場者が増えると思う。また南芦

屋浜南護岸（通称ベランダ）の東側のみ釣りが許可されているが、西側は依然禁止のようであ

るが、芦屋住民のみならず釣り場の安全性と釣果によりかなり著名なスポットであった。近隣

住民との騒音問題もあるだろうが、東側で実施している時間規制を西側では午前８時から午後

５時までにするとかして開放しては如何がか。簡易的な売店の設置も検討すれば、駐車料金と

相まって税収も増えると考える。 

70 代 例えばラグビー（社会人等）などの試合観戦等を計画して欲しい。 

70 代 
総合公園・潮芦屋ビーチ外かもしれないが、海釣り公園の釣り師のマナー（ごみの放置等）の

悪さは大いに気になる。 

80 代 

私どもは、近いのでよく散歩に出かけます。お花を見たり、海を眺めたり、素敵な場所があり

幸せだと思っています。平日は静かなので幼稚園などの校外学習などに利用されても良いと思

うのですが…。 

80 代 
遠くて利用の機会がないので、このアンケートに答えるのは不適格と思う。交通の便が悪く、

遠方で車のない人には利用しづらい。 

 


